

**MAKNA KHATAMAN AL-QUR'AN DALAM TRADISI
SELAPANAN BAGI JAMA'AH MASJID
(Studi *Living Qur'an* di Masjid Baitul Huda Desa Sinoman
Kecamatan Pati Kabupaten Pati)**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
Dalam Bidang Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir (IQT)**

Oleh:

**Isnaeni Nabila
NIM 1730110073**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN
PROGRAM STUDI ILMU AL-QUR'AN DAN TAFSIR
TAHUN 2021**



KEMENTERIAN AGAMA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS USHULUDDIN PRODI AFI
 Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Telp. (0291) 432677
 Fax. 441613 Kudus Email : fuiainkudus@gmail.com;
 Website : www.iainkudus.ac.id

NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama / NIM : Isnaeni Nabila / 1730110073
Fakultas/ Prodi : Ushuluddin / Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir
Judul Skripsi : Makna Khataman Al-Qur'an dalam tradisi Selapanan bagi jama'ah Masjid (Studi Living Qur'an di Masjid Baitul Huda Desa Sinoman Kecamatan Pati Kabupaten Pati)

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak tanggal 29 Desember 2019 sampai dengan 07 Mei 2021 dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqasyah.

Kudus, 20 April 2021
 Mengetahui,
 Dosen Pembimbing

Dr. H. Zumrodi, M. Ag.
 NIP. 196206081993031001



KEMENTERIAN AGAMA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS USHULUDDIN PRODI AFI
 Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Telp. (0291) 432677
 Fax. 441613 Kudus Email : fuiainkudus@gmail.com;
 Website : www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama / NIM : **Isnaeni Nabila / 1730110073**
 Fakultas/ Prodi : **Ushuluddin / Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir**
 Judul Skripsi : **Makna Khataman Al-Qur'an dalam tradisi Selapanan bagi jama'ah Masjid (Studi Living Qur'an di Masjid Baitul Huda Desa Sinoman Kecamatan Pati Kabupaten Pati)**

telah diajukan pada **24 Mei 2021** dan dinyatakan lulus dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Nur Aris, M.Ag.</u> NIP. 197509032001121002 Ketua Sidang /Penguji I	7/6/2021	
<u>Muhamad Misbah, Lc., M. Hum.</u> NIP. 198604072015031004 Penguji II	7/6/2021	
<u>Erina Rahmajati, M. Psi.</u> NIP. 198903162019032011 Sekertaris Sidang	7/6/2021	
<u>Dr. H. Zumrodi, M. Ag.</u> NIP. 196206081993031001 Pembimbing	8/6/2021	
<u>Dr. H. Masrukin, S.Ag., M. Pd</u> NIP. 197203232000031001 Dekan Fakultas Ushuluddin IAIN Kudus	7/6/2021	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Isnaeni Nabila, NIM. 1730110073** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya menerima sanksi apabila di kemudia hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 10 Mei 2021

Yang menyatakan,



Isnaeni Nabila
NIM. 1730110073

MOTTO

“Takut yang paling berguna adalah takut yang bisa menahanya dari berbuat dosa, menjadikan hatinya menyesali kebaikan yang telah ditinggalkannya, menyadarkan pikiran untuk mengisi sisa-sisa umurnya. Sedangkan suatu harapan yang paling berguna adalah harapan yang dapat meringankanmu untuk beramal baik.”

(Abdullah bin Khubaiq)



PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, dengan mengucapkan puji syukur atas izin dan pertolongan Allah SWT akhirnya skripsi ini dapat diselesaikan. Dengan segala kerendahan hati skripsi ini dipersembahkan kepada:

1. Keluarga tercinta, kedua orangtua serta kakak saya, karya sederhana ini saya persembahkan sebagai tanda bakti, hormat, dan terimakasih yang tiada terhingga. Saya persembahkan karya sederhana ini kepada Ibu Rukmiati dan Bapak Darminto yang selalu memberi dukungan baik moril maupun materil, yang selalu rela mengorbankan setiap hembusan nafasnya demi kebahagiaan putrinya, yang selalu memanjatkan do'a dan cinta kasih untuk putrimu ini yang tiada mungkin dapat kubalas hanya dengan selembar kertas persembahan ini. Saya persembahkan untuk kakak saya Evi Riyana yang selalu memberi dukungan serta motivasi, semoga ini menjadi langkah awal untuk meringan beban dan membuat kalian bahagia. Mungkin tidak dapat saya berucap, namun hati ini selalu bicara bahwa teramat sangat saya menyayangi kalian.
2. Dosen pembimbing Dr. H. Zumrodi, M.Ag. yang senantiasa sabar dan selalu memberikan solusi ketika saya mengalami kendala dalam pembuatan skripsi.
3. Teman-teman prodi IQT angkatan 2017 senasib seperjuangan yang senantiasa bersama-sama pada saat susah maupun senang dan teman-teman semuanya yang selalu memberi semangat dalam semua hal pada kehidupan diri saya.
4. Almamater tercinta Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
5. Semua pihak yang turut serta dalam pembuatan skripsi ini.

Syukur Alhamdulillah dengan do'a dan restu dari-Mu, akhirnya perjalanan yang begitu banyak rintangan bisa saya tempuh dan semangatku tidak akan pernah pudar untuk menggapai cita-cita.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/s	م	M/m	.و..	A/a
ث	Š/s	ض	D/d	ن	N/n	...و	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	.و..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/a	ء akhir	A/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A/a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ž/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالِي	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوع	al-furū'	الْقَمَر	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbu'ah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan rahmat, taufiq, hidayah dan segala kenikmatan yang diberikan setiap detik serta pertolongan-Nya, sehingga pada kesempatan ini penulis dapat menyelesaikan skripsinya. Shalawat serta salam semoga senantiasa tercurahkan kepada beliau Nabi Muhammad SAW semoga kita semua selalu diberi kemampuan untuk dapat meneladaninya dalam kehidupan di dunia sehingga kelak di Hari Kiamat kita diakui sebagai umatnya dan mendapatkan syafa'atnya.

Skripsi yang berjudul “Makna Khataman Al-Qur’an dalam Tradisi Selapanan bagi Jama’ah Masjid (Studi *Living Qur’an* di Masjid Baitul Huda Desa Sinoman Kecamatan Pati Kabupaten Pati)” ini disusun dengan penuh perjuangan dan kesungguhan, sehingga dapat memenuhi syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S.1) di kampus tercinta IAIN Kudus.

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis memperoleh bantuan dari berbagai pihak serta dukungan tiada henti. Untuk itu penulis ingin mengucapkan terimakasih dengan setulus hati, kepada:

1. Dr. H. Mundzakir, M.Ag., selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk menimba ilmu di kampus tercinta ini.
2. Dr. H. Masrukhin, S.Ag., M.S.I., selaku Dekan Fakultas Ushuluddin IAIN Kudus yang telah memberikan persetujuan tentang penulisan skripsi.
3. Dr. H. Zumrodi, M.Ag. selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia membagi waktunya serta mencurahkan seluruh tenaga dan pikiran dalam memberikan bimbingan penyusunan materi skripsi ini.
4. Bapak dan Ibu (orangtua) yang telah membantu baik moral maupun material, sehingga penulis dapat menyelesaikan studi.
5. Teman-teman Program Studi Ilmu al-Qur’an dan Tafsir angkatan 2017 yang selalu menemani dan mendukung penulis.
6. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Terakhir, penulis mengucapkan terimakasih kepada semua pihak yang telah memberikan sumbangsih baik tenaga, pikiran,

maupun do'a. Semoga skripsi ini bermanfaat bagi peneliti khususnya dan bagi siapa saja yang berkesempatan membacanya. Amiin.

Kudus, 10 Mei 2021

Penulis,



Isnaeni Nabila

NIM. 1730110073

